
ники: сейчас в ряде случаев «Росагролизинг» может

вернуть невостребованную технику поставщику.

«На нашу просьбу 
”
Росагролизинг“ не отреагировал,—

пояснил господин Бабкин.— Пока нас не будет в совете

директоров этой компании, деньги она будет расходовать

по своему усмотрению».

НА БОЛЬШОЙ ДОРОГЕ Помимо производите-

лей сельхозтехники правительство решило поддержать

и отечественных строителей дорожной техники. Опера-

тором этого проекта стала Государственная транспорт-

ная лизинговая компания (ГТЛК), созданная базе одно-

именной компании, занимавшейся с 2001 года лизингом

аэропортовой техники. В феврале правительство РФ вы-

делило ГТЛК 10 млрд рублей, предназначенные на ос-

нащение российских дорожников техникой исключи-

тельно отечественного производства. «Парк дорожно-

ремонтной техники изношен более чем на 70%. Так что

принятие мер по ее обновлению со стороны правитель-

ства было просто героическим шагом, особенно учиты-

вая кризисное время»,— говорит BG исполнительный

директор Союза производителей дорожной техники

Александр Пивоваров.

Председатель комитета по промышленности Государ-

ственной думы Юрий Маслюков заявил BG, что создание

ГТЛК — эффективная мера для развития отечественно-

го дорожно-строительного машиностроения. «Системная

проблема дорожно-строительного машиностроения Рос-

сии заключается в сложившемся дисбалансе между струк-

турой производственных мощностей, техническим уров-

нем выпускаемой техники и потребностью федеральных и

территориальных органов дорожного строительства в тех-

нике. Что фактически создает полную незащищенность

от импорта зарубежной продукции,— утверждает Юрий

Маслюков.— Надо было обеспечить спрос отечественно-

му производителю техники. И льготные контракты ГТЛК

— один из механизмов его обеспечения».

ГТЛК выдает технику в лизинг на пять лет. Авансовый

платеж не требуется, удорожание за год не превышает

5%. К сентябрю, по словам пресс-секретаря ГТЛК Влади-

мира Никонорова, в компанию поступили заявки от ли-

зингополучателей на 6,5 млрд рублей, лизинговый совет

одобрил заявки только на 2,2 млрд рублей. «Многим —

примерно 40% заявителей — мы отказываем по причи-

не их финансовой несостоятельности»,— говорит Вла-

димир Никоноров. Низкий процент заключенных контрак-

тов в ГТЛК объясняют строгим отбором клиентов. Претен-

довать на льготы могут лишь компании, имеющие конт-

ракт на выполнение дорожно-строительных работ с Фе-

деральным дорожным агентством или с органами испол-

нительной власти.

Появление нового игрока с бюджетной поддержкой не

могло обрадовать других участников рынка. «Государст-

во семь лет назад уже создало компанию с теми же функ-

циями 
”
Росдорлизинг“. Есть и другие компании. Зачем-то

теперь тратят деньги на создание еще одной госкомпа-

нии»,— говорит вице-президент компании Europlan Алек-

сандр Михайлов.

«Росдорлизинг», компания, полностью принадлежа-

щая государству, действительно остался в стороне от бюд-

жетных средств. «Технику наша компания закупает на

привлеченные кредитные средства. Единственный раз мы

работали с техникой, купленной на бюджетные деньги: в

2003 году передали в лизинг 80 комбинированных дорож-

но-строительных машин. Сейчас мы занимаемся лизин-

гом на коммерческих условиях, и нам хватает этой дея-

тельности,— говорит начальник отдела маркетинга «Рос-

дорлизинга» Михаил Максимов.

Разумеется, недовольны и те производители, которым

не хватило бюджетных средств. Исполнительный дирек-

тор Союза машиностроителей РФ Александр Пивоваров

считает, что новая государственная лизинговая компания

не выполнила возложенную на нее задачу. «Поскольку

до сих пор предприятия—изготовители техники получили

заказы лишь на 2,2 млрд рублей, ГТЛК надо расформиро-

вать, потому что она не справилась с задачей. Я был в ре-

гионах, все дорожно-эксплуатационные предприятия ждут

технику. А технику ГТЛК не закупает. Вот, например, крас-

ногорский завод 
”
Бецема“ с начала года получил заказ на

изготовление только 22 машин. Но в регионах нужны не де-

сятки, а сотни таких машин, а предприятия стоят и ничего

не производят»,— говорит господин Пивоваров. ■
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АДМИНИСТРАТИВНЫЙ РЕСУРС

Николай Кондратенко, 

ЧЛЕН СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ, БЫВШИЙ ГУБЕРНАТОР КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ:

— Пока не будет нормальной энергетической политики, не будет поддержки ни

малому, ни другому бизнесу. У нас постоянно закрываются заводы, потому что

цены на энергоносители в континентальной, холодной и засушливой России рав-

ны мировым. В США на отопление и кондиционирование квадратного метра пло-

щади тратится 55 кВт•ч в год, а у нас — 418. Чем холоднее, тем толще прихо-

дится делать стены, мощнее — фундамент. В таких условиях наш производитель

проигрывает зарубежному. Поэтому нужно для отечественных предприятий уста-

новить разумные цены на энергоносители.

Ольга Ускова, ПРЕЗИДЕНТ ГРУППЫ КОМПАНИЙ COGNITIVE TECHNOLOGIES:

— Собственно, тех программ поддержки, которые приняты,— субсидии, льгот-

ные кредиты, упрощенное налогообложение, целевые программы поддержки

— вполне достаточно. Другое дело, что их реализация ведется чиновниками та-

ким образом, что мало кто из представителей малого бизнеса может ими восполь-

зоваться. Зачастую проще и дешевле взять кредит в банке. Никаких новых ини-

циатив не нужно. Просто необходимо добиться, чтобы старые программы нача-

ли работать так, как нужно.

Андреас Ланге, ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР ООО «ФБ-ЛИЗИНГ»

— Нужна информационная поддержка. На наш взгляд, быстрому восстановле-

нию и развитию малого и среднего бизнеса и, соответственно, лизинговых ком-

паний может способствовать только активная реализация государственных про-

ектов: обеспечение приоритета закупки российских товаров, увеличение объемов

бюджетного строительства жилья и т. п. При этом нельзя забывать и о контроле

за оплатой подрядчикам выполненной работы по федеральным бюджетным про-

ектам, ослаблении чрезмерного контроля со стороны налоговых органов, под-

держке по возврату НДС.

Александр Воловик, ПРЕЗИДЕНТ НЕФТЕГАЗОВОЙ КОРПОРАЦИИ «БИ-ГАЗ-СИ»:

— Какая помощь? Малый бизнес бьется и не знает, кто ему может помочь. Нап-

ример, в центре Москвы небольшая издательская компания с численностью 15

сотрудников арендует помещение. Договор аренды у них заключен на длитель-

ный срок, арендную плату они никогда не задерживали, но власть их пытается вы-

селить. Арендная плата у этой компании небольшая, так как они считаются малым

предприятием. Но для того чтобы они освободили это помещение, им аренду под-

няли в тысячу раз. И никто, кроме общественных организаций, их даже слушать

не хочет. Малый бизнес просто душат, его изживают как класс.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ МАЛОМУ БИЗНЕСУ ДОСТАТОЧНО ПОМОГАЮТ?

¶

ПРОДУКЦИЯ «РОСТСЕЛЬМАША» БЛАГОДАРЯ ГОСУДАРСТВЕННЫМ ВЛИВАНИЯМ ВНОВЬ СТАНЕТ САМОЙ ПОПУЛЯРНОЙ ТЕХНИКОЙ НА ФЕРМЕРСКИХ ПОЛЯХ
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